
UNCRPD – COSP 14-17/06/2021 

Visio-Consulation des parties prenantes et société civile UNCRPD 01/06/2021 

La tenue de la réunion était très brouillonne et donnait l’impression qu’il fallait qu’elle soit terminée 

avant d’avoir commencé. Elle a duré à peine 30 minutes.  

Il n’y a pas eu un tour de table de présentation, donc il était très difficile de savoir qui était qui.  

Pour la société civile, seuls Nadia Haddad, PierreGyselinck et Olivier Magritte ont pris la parole.  

Pour Unia, Véronique Ghesquière est, apparemment, arrivée en cours de réunion. 

Les autres noms que j’ai notés sont :  

• Gilles Heyvaert (Président Coormulti, ancien représentant belge au Conseil de l’Europe), 
Tom Vanderelst (Direction Droits de l’homme)et Eva Schandevijl pour les Affaires étrangères 

• Joachim Lommelen et Evelien Kaptijn der Bouwmeester  

• Véronique Ghesquière (UNIA) 

• Monsieur Van Weynendael (AVIQ) 

• Jasmina Boumraya ( ?), Joris Goris ( ?), Nicolas Majewski ( ?), Elisabeth Massin ( ?) Sintia 
Farah ( ?) 

Nadia Haddad a regretté  

• qu’il n’y a pas encore de plan de désinstitutionalisation 

• que la formation de l’image du handicap ne se fait toujours pas sur base d’un modèle social 

• que le processus de vaccination a montré que les PSH n’étaient pas du tout prioritaires 

Pour le BDF, nous avons souligné que 

• Thème général :  

• la Belgique évolue avec une approche dans laquelle il y a des planifications et des 
processus de concertation de la société civile en cours (Plan fédéral handicap, Plan de 
relance, plan de lutte contre la pauvreté, plan de développement durable 

• espoir de mise en place d’une nouvelle CIM  

• Thèmes 2 et 3 :  

• l’enseignement inclusif et la désinstitutionalisation sont des objectifs généraux à 
atteindre 

• il faut progresser dans ce sens, sur base d’une planification 

• il ne faut pas tout jeter pour autant : il y a des compétences et des méthodes qui ont été 
développées dans ces domaines et qui sont d’une grande importance pour le 
développement de modèles inclusifs 

• l’enseignement est la base de tout : être en inclusion dès l’enseignement primaire 
influencera positivement tous les autres domaines de la vie 

• il est important que la notion de choix de la personne soit respectée 

Pour UNIA, Véronique Ghesquière a expliqué 

• qu’UNIA a mené une consultation de 900 personnes dans le cadre de la crise Covid : les PSH 

ont rencontré beaucoup de difficultés. Transmettra une courte contribution écrite 

• qu’UNIA partage en partie les conclusions du BDF sur l’enseignement au niveau de la 
planification, mais pas sur le maintien de deux systèmes : tant qu’il y aura de l’enseignement 
spécialisé, il y aura de la relégation 



Inscription 
L’inscription des délégués pour participer à la COSP peut se faire auprès de Tom Vanderelst, au plus 
tard le 7/6/2021. 


